



Nous sommes tous les 17 presque à l'heure au rendez-vous Pont de l'Etoile, le temps est avec nous et nous partons direction le GARLABAN.

Du parking du puits de Raimu (réplique du puits qui servit au tournage de « la fille du puisatier » 1940, nous faisons un faux départ, notre « distrait » a égaré son téléphone, tant bien que mal nous démarrons sur les pas de Marcel Pagnol :

Un premier arrêt à la maison d'Angèle (1934), nous y découvrons une ruine et son histoire, ainsi que la vue sur les ruines d'Aubignane, village créé pour les besoins du film Regain (1937); Nous passons le col d'Aubignane et attaquons l'ascension pour atteindre le Garlaban qui nous fait signe de tout là-haut.

Le mistral est avec nous ce qui nous permet d'avoir une vue imprenable sur Marseille, le Taomé, l'Etoile... L'ascension se fait en douceur, un deuxième arrêt nous permet d'admirer les 76 œuvres de Louis Douard graveur en plein air. Au pied du Sommet nous nous sustentons et pour dessert grimpons jusqu'à la croix où une vue époustouflante à 360° s'offre à nous, une table d'orientation nous permet de faire le point sur tous les sommets enneigés et les montagnes plus proches (Etoile, Ste Victoire etc). Le retour se fait par le Vallon des Piches (là où Manon promenait ses chèvres et où Marcel brandissait avec fierté les Bartavelles). Nous atteignons la Grotte de Manon (Manon je t'Aime) et partons à la découverte de la grotte du Cerf (empreintes des mains d'orane Demasis de Marcel Pagnol et Marius Broquier). Retour par le Col d'Aubignane. Nous prenons les voitures pour nous rendre au village de la Treille afin de poursuivre cette magnifique journée sur les traces de Pagnol, nous y visitons l'Eglise, la Fontaine y rencontrons Norbert le chef cuisinier qui y tourne une émission au restaurant le Cigalon et terminons par la visite du cimetière pour un dernier hommage à Marcel, sa famille et ses amis (Lili des Bellons).

Soirée à l'Hôtel Noémys au Pont de l'Etoile, et c'est un peu fourbus que nous regagnons nos chambres avec bonheur. .../...



Notre « Distrain » déclare forfait (rien de grave) c'est donc à 16 que nous démarrons de Gémenos sur la route départementale du col de l'Espigoulier, le Pic de Bertagne nous paraît inaccessible tellement il est haut perché, il fait une journée printanière sans vent (que du bonheur !). Nous commençons par une descente (ça commence bien), puis nous cheminons en sous-bois avec parfois quelques rus qui ont gonflé suite aux pluies du week-end dernier, heureusement une main salvatrice nous aide à franchir quelques passages délicats tout au long de cette randonnée (Merci Jean-Marie). La pente est rude, nous adoptons le pas du montagnard avec quelques arrêts pour récupérer tout en admirant le paysage qui s'offre à nous, c'est magique ! Nous n'avons de cesse de nous exclamer « trop beau ! ». Au bout de 3km600 et 300m de dénivelé nous atteignons l'ancienne Glacière de St Pons. Nous ne sommes plus qu'à 3km500 du Pic mais l'effort restant à faire est rude il reste 400m de dénivelé pour atteindre le point culminant des Bouches-du-Rhône à 1043m. C'est donc au pic que nous dégustons notre copieux sandwich avec vue imprenable. Une descente technique nous permet d'atteindre le col de Bertagne, nous prenons direction de la Baume (grotte) nous passons dessous et poursuivons notre descente, un large chemin nous tend les bras nous pensions être rendus, mais non, il faut franchir une barre rocheuse et déplorons deux glissades sans gravité heureusement (la fatigue se fait sentir), nous continuons à profiter de ce lieu magique, notre dernier sentier de retour s'étant transformé en ruisseau, nous décidons de regagner nos voitures par un petit morceau de départementale.

OUI la cotation aurait mérité un 3+

En résumé aux dires des participants : « Beau séjour ! tout était réuni : beau temps, ambiance et magnifiques randos ».

Merci à Tous

Alain et Domi